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你每天使用什么交通工具上班？开车太堵，公交车太挤，走路又太远，因此方便快捷成本低的自行车成为许多人出行的新宠，然而骑行一族一路也不太顺

畅。“公共自行车道被违停车辆堵塞，有关部门到底还管不管？”（编号17746）“自行车道经常被汽车停占！（编号20136）”最近，《瑞网议事厅》对于自行车道被堵

的投诉可不少，市民迫切要求更良好的骑行环境。

2015年10月29日 / 星期四 / 责任编辑 / 金行哲6 议事厅

“霸道”汽车老是抢占自行车道

绿色出行变得“无处可行”
网友呼吁有关部门多管一管

瑞网议事厅网络问政

市民若有咨询、建议或投诉，

可登录瑞安网，进入瑞网议事厅，

可@瑞网议事厅新浪微博，也可

扫一扫二维码，登录掌上议事厅。
无线瑞安 瑞安发布
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网友“小宝 zei”：还是

车太多停车位太少造成的，

瑞安之后的住宅建设应该

更加规范，要求每个住宅、

商厦都严格按照国家规定

配备一定数量的泊位。

网友“回忆专用小翅

膀”：既然有需要，警力不够

就应当增加，如果民警有编

制限制，那么应该向政府申

请增加协警人数，近期以来

“严贴罚单”已经让市区道

路情况有较大改善，这说明

严查是有作用的，应该加强

对自行车道的专门管理。

网友“wuli 石头君”：

我认为保自行车道畅通非

常重要，一旦自行车（包括

其他非机动车）的路权得

到保障，将会鼓励市民绿

色出行，缓解停车难，也就

自然不会有机动车挡道的

情况了，这会形成一个良

性循环。
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数据：
自行车出行越来越受欢迎

2014 年 4 月，瑞安公共自

行车第一期 56 个站点建成，投

用 1500 辆公共自行车；2014 年

10 月，我市公共自行车二期工

程 首 批 建 成 站 点 24 个 ，投 用

1000 辆公共自行车；今年 9 月，

二 期 工 程 第 二 批 15 个 站 点 也

已建设完毕，投放 500 辆公共

自行车。为配合公共自行车，

自行车专用车道也从 2014 年 8

月开始施工，基本覆盖市区主

干道。

在 经 过 三 次 的 建 站 完 善

后，瑞安公共自行车基本上已

经覆盖瑞安市区的大部分地段，

只要在市区，市民们都能随时随

地骑上自行车前往目的地，这着

实 改 变 了 瑞 安 市 民 的 出 行 方

式。据统计，截至今年 9 月份，

公共自行车总办卡数达 41357

张，9 月借还车次共 467024 次，

单车日周转率 6.2 次，9 月借还

车最多的市民谢先生骑行时间

达到 4156 分钟，可见瑞安公共

自行车的受欢迎程度。

另外，为了有更好的骑行

体验，不少市民购买了自行车

作为平日的出行工具，记者在

市 区 一 单 位 随 机 采 访 20 位 员

工，有 5 位表示自己经常骑自

行车出行，其中就有 2 人拥有

自己的自行车，另 3 人则办有

公共自行车卡。

现场：
机动车违停致自行车道“堵点”不少

为了解自行车是否真如网

友们所说的经常被违停车辆堵

塞，前日早上 8 时 20 分，记者选

择自行车道建设较为完善的万

松路、拱瑞山路以及隆山东路

进行了实地调查，并用照片记

录下一路骑行被挡的情形。

现场 1：拱瑞山路肯德基侧

门，两条自行车道之间的人行

道被车辆占据，而这里的人行

道 是 去 年 12 月 专 为 保 自 行 车

道通畅而划的。

现场 2：隆山东路天天家园

西北门出口，违停车辆堵在两条

自行车道之间的人行道上。

现 场 3：万 松 东 路 东 南 大

厦 中 信 银 行 边 自 行 车 道 被 完

全堵塞。

现 场 4：万 松 路 农 商 银 行

前，受港湾式公交车停靠站影

响，自行车道需要右拐至道路

花坛内侧，但是转弯处被机动

车堵塞，只留下可容一人经过

的空隙。

现 场 5：万 松 路 国 际 大 酒

店门口，机动车停在人行道上，

占据了整个自行车道。

查处：
每月抄告 9000 余辆违停车辆

“机动车乱停造成自行

车道被半路截断，我们现在

的解决办法主要是抄告违

停车辆。”市交警大队安阳

中队队长曹启局说，从今年

9月7日开始，他们开展“违

法停车整治周”行动，其中

在人行道斑马线上停车的

以及严重影响其他车辆和

行人通行停车这两项行为

都被列入严查“必拖”的情

形。仅 7 日与 8 日两天玉

海、安阳两中队共计抄告违

停车辆624辆。

“近期交警大队整治违

停的力度并没有减弱，8 月

份与 9 月份，安阳中队发出

的 违 停 抄 告 单 都 超 过 了

9000 张，这个抄告单数量

创造了历史记录。”曹启局

说，作为城区中队，除了道

路治堵，违停整治是重中之

重，这其中也包括了自行车

道的违停，在接下去的日常

秩序管理中，他们会加强对

自行车道的管理，加大对自

行车道上及阻塞自行车道

的违停车辆的处罚。

难点：
车多位少的情况下难治本

“大部分机动车阻塞自

行车通行的情况都是机动

车停上人行道造成的，那么

为何不将所有的人行道边

缘都安装隔离墩？”有微博

网友这样建议道。对此，曹

启局作出了解释：“在我市

停车位与机动车保有量数

量对比如此悬殊的情况下，

人行道如果全部被隔离，将

会造成一部分停车资源的

浪费，加剧停车难现象。”

据曹启局分析，之所以

发生机动车与自行车“抢

道”，根本原因还是瑞安停

车位的严重不足，市民难停

车，这是客观存在的。

“现在网友们反映的

主要还是临时停车堵塞自

行车道，由于范围也比较

广，治理起来难度较大，加

上警力有限，不能保证每

条自行车道全天候都有交

警监管。还有些车主，明

明 知 道 这 个 地 方 不 能 停

车，但是实在找不到车位，

也只能冒着被罚的危险停

车，抄告违停也是治标不

治本！”曹启局说：“在此我

也 呼 吁 广 大 车 主 绿 色 出

行，在不确定是否有位可

停的情况下选择使用公共

交通工具出行，若距离较

短，尽量步行前往。”

网友：
应严惩占道确保“绿道”


